[image: Эмблема дс]
	

	СП ДС «Сказка» 
ГБОУ СОШ №5 «ОЦ «Лидер» г.о. Кинель














Консультация для родителей
на тему: 

«В помощь родителям.
Формирование знаний ребёнка о звуках и буквах»






Подготовила:
учитель-логопед Халиулина Р.А.









2024г

Консультация учителя-логопеда для родителей
[bookmark: _Hlk184129776]«В помощь родителям.
[bookmark: _Hlk184129759]Формирование знаний ребёнка о звуках и буквах»

Что можно рассказать ребёнку 4 - 6 лет о звуках и буквах?
Обычно родители говорят, что ребёнок не выговаривает некоторые буквы! К сожалению, родители не всегда понимают разницу между такими понятиями, как «звук» и «буква». 
Эти термины смешивать нельзя!
Звук – это минимальная, нечленимая единица речевого потока, воспринимаемая ухом. В русском языке различают 42 звука речи.
Буквы – это графические знаки, с помощью которых звуки речи обозначаются при письме. Всего 33 буквы.
Звуки мы произносим и слышим, буквы – видим и пишем.
 Ребёнку необходимо объяснить, что существуют гласные и согласные звуки и
соответственно выделяют гласные и согласные буквы. Гласные звуки можно петь, согласные распевать не получается. Гласных звуков меньше, чем гласных букв, так как буквам Я, Е, Ё, Ю вначале слова или после гласной соответствуют звуки [йа], [йэ], [йо], [йу], а после согласной в слове - [а], [э], [о], [у] (согласная при этом является мягкой и как бы включает в себя звук [й]).
Буквам И и Ы соответствуют такие же звуки.
Буквы не могут быть твёрдыми и мягкими, звонкими и глухими, шипящими или парными. Все эти характеристики относятся к звукам речи.
Чтобы отличить звуки от букв, их обычно заключают в квадратные скобки.
При письме гласные звуки, как правило, выделяются красным цветом, 
согласные твёрдые - синим,
согласные мягкие  - зелёным.
Перечень звуков русского языка:
• гласные: [а], [у], [э], [и], [ы], [о];
• согласные, которые бывают и твёрдыми, и мягкими: [б], [б'], [в], [в'], [г], [г'], [д], [д'], [з], [з'], [к], [к'], [л], [л'], [м], [м'], [н], [н'], [п], [п'], [р], [р'], [с], [с'], [т], [т']3 [ф], [ф'], [х], [х'];
• всегда твёрдые согласные: [ж], [ш], [ц];
• всегда мягкие согласные: [ч'], [щ'], [й'].
Согласные звуки делятся на глухие и звонкие (первым звуком в паре здесь стоит звонкий): [б] - [п], [в] - [ф], [г] - [к], [д] - [т], [з] - [с], [ж] - [ш].
При произнесении звонких звуков задействуется голос, при произнесении глухих — нет.
Знакомя дошкольника с буквами, можно поиграть в такие игры, как 
«На что похожа буква?»,
«Спрячь букву» (дорисуй её до какой-нибудь картинки), 
«Выложи букву из бусинок», 
«Придумай слова на эту букву» и т. п.
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